
7月3日，外交部駐港特派
員宋哲會見泰國新任駐港總領
事阿倫‧吉瓦薩阿披瑪。宋對
阿來港履新表示歡迎，並簡要
介紹了「一國兩制」政策在香
港的實踐情況以及香港回歸以
來在經濟、社會發展方面取得
的成就和當前形勢，表示駐港
公署願為阿在港工作提供必要
的協助和支持。
阿表示，願在任內積極推動

泰港友好合作關係深入發展。
雙方還就中泰關系及港泰交流
與合作交換了意見。

文：鄭治祖

宋哲晤泰領事談「一國兩制」

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門
報道）第四屆澳門特區行政長官選舉
管理委員會昨日公布，經終審法院按
照《行政長官選舉法》核實了7個界
別選出的344名選委，選舉委員會
400名委員已全部獲確認，並確定行
政長官選舉活動的日程。
管委會主席宋敏莉昨日表示，經過

總核算工作及終審法院的核實程序
後，管委會已收到總核算委員會公布
後交來的選委會第一界別工商、金融
界，第二界別的文化界、教育界、專
業界、體育界及第三界別中的勞工界
和社會服務界委員和第四界別立法會
議員的代表（22名）、全國人大代表

（12名）、全國政協委員的代表（16
名）。

下周公布全體名單
下周一出版的《澳門特別行政區公
報》第一組就會公布全體行政長官選
舉委員會委員的名單。
根據《行政長官選舉法》的相關規
定，管委會同時公布了4項有關第四
屆行政長官選舉活動的重要日程，包
括7月14日至7月29日可領取及送交
《行政長官選舉候選人提名表》；行
政長官選舉候選人的提名期為7月18
日至7月29日；候選人的競選活動期
由8月16日至8月29日。

澳400特首選委全獲確認

A15 政情與評論

前政務司司長陳方安生日前在外國記者協會的午餐
會演講時表示，「基本法寫明，如果要修改選舉特首
安排，要得到行政長官批准，再向全國人大報告」，
但就無提及中央政府批准；她更批評中央在普選上
「搬龍門」，「我們發現國務院愈來愈多地干預香港
內部事務」，「干涉的後果是，市民愈來愈不相信特
區政府」云云。

陳方安生志在誤導
對於陳方安生的歪論，特首梁振英昨日在立法會上

首先指出了陳方安生一些常識性錯誤，例如將人大和
中央政府身份搞亂等，但這些不過顯示其缺乏常識，

還不是最大問題。她最大的問題是扭曲「政改五步
曲」內容。梁振英接着指出，行政長官在政改的角色
是同意方案，並非批准方案，因為基本法寫明最終需
要全國人大常委會批准，並批評陳方安生說中央對普
選「搬龍門」是誤導。

陳方安生是前政務司司長及立法會議員，也是「香
港2020」的召集人，理應對本港政改有一定認識，但
她日前的演講卻是錯漏百出，令人失笑。其中，她對
於本港的「政改五步曲」說法更加是謬誤百出。她指
政改方案只要「行政長官批准然後就向全國人大報
告」，「毋須中央政府批准」。但人大常委會2004年
的《解釋》，明確規定本港的政改「五步曲」，包

括：一、特首向人大常委會提交報告，提請人大常委
會決定特首及立法會兩個產生辦法是否需要進行修
改。二、人大常委會依照《中華人民共和國香港特別
行政區基本法》第四十五條和第六十八條規定，根據
香港特別行政區的實際情況和循序漸進的原則確定。
三、特區政府向立法會提出修改行政長官產生辦法和
立法會產生辦法，並經立法會全體議員三分之二多數
通過。四、特首同意經立法會通過的議案。五、特首
將法案報全國人民代表大會常務委員會，予以批准或
備案。

「政改五步曲」對於政改的程序和特首以及中央的
角色都有清晰的描述，特首的職責是提請人大常委會
決定是否需要就兩個產生辦法進行修改，擁有的是
「提交報告權」。當政改方案獲立法會三分之二多數
通過後，並得到特首同意，有關方案須提交全國人大
常委會「予以批准或備案」，這說明了中央擁有的是
對政改方案的「批准權」。陳方安生只提及特首向全
國人大「報告」，但完全沒有提及需中央予以「批
准」，顯然不是一時不察，而是故意誤導社會和國際
輿論，意圖架空中央對本港政改的主導權。

突破基本法旨在奪權
事實上，陳方安生的言論其實正暴露了反對派的政

改策略，就是不擇手段的挑戰基本法和中央權力，他
們提出的「公民提名」方案，在本質上就是要突破基
本法及人大決定的規定，在憲制框架外另搞一套，全
面否定中央的權力。而反對派對於「一國兩制」白皮

書反應激烈，原因正是白皮
書重申了中央對港的全面管
治權，在政改上擁有主導
權，這正好擊中了反對派的
要害，引發其反撲。陳方安
生在演講中故意漠視、歪曲中央權力，甚至將中央依
法推進普選說成是「搬龍門」。中央對落實本港普選
一以貫之，決心和誠意毋庸置疑，真正在不斷「搬龍
門」、設障礙、播歪論的正正是陳方安生等反對派，
其目的不過是為脫離基本法另搞一套製造輿論。

值得留意的是，陳方安生在演講中更公然開門揖
盜，「邀請」外國勢力干預本港政改，並指外國勢力
發聲「並非干預香港政改，而是出於自身利益的考
慮」。在陳方安生「盛意拳拳」邀請下，美國國務院
東亞及亞太事務助理國務卿拉塞爾昨日隨即回應，表
示「中國必須給予香港參與決定政治發展的空間，以
及發表強烈意見。」拉塞爾的說法相當露骨，要中央
給予更大的「政治發展空間」，說穿了就是要接納反
對派的「公民提名」方案。記得在5月初，拉塞爾專程
來港會見反對派核心人物，之後一度分裂的反對派又
再度整合起來，並且將「公民提名」設定為統一目
標，通過「佔中公投」、七一遊行等連串政治行動大
力為「公民提名」造勢。現在畫面已經清晰了，反對
派的圖謀就是要以「公提」來奪取中央的政改主導
權，屆時外國勢力的代理人就可輕易取得香港管治
權。陳方安生為外國主子鞍前馬後，說明她服務和效
忠的從來都不是香港人。

陳方安生歪曲「五步曲」圖架空中央決定權
陳方安生歪曲「政改五步曲」，訛稱「行政長官批准然後就向全國人大報告」，「毋須中

央政府批准」，並攻擊中央在普選上「搬龍門」。陳方安生的說法是睜着眼講大話。「政改

五步曲」明確列明行政長官擁有的是「提交報告權」，而中央則擁有「最終決定權」，這種

安排體現了中央對港的政改主導權。陳方安生故意不提中央的批准權，不但是公然扭曲基本

法及「政改五步曲」以誤導公眾，更是意圖架空中央權力，為反對派脫離基本法另搞「公民

提名」的一套製造輿論。在陳方安生大放厥辭之後，美國東亞及亞太事務助理國務卿拉塞爾

隨即附和，要求「中國必須給予香港參與決定政治發展的空間。」這說明甚麼？說明陳方安

生的謬論是有意為之，目的是與外國勢力互扯貓尾，在政改關鍵時刻不斷散播歪論意圖渾水

摸魚，並為外國勢力干預香港政改提供藉口，最終迫使中央接納反對派的「公民提名」方

案，為外國勢力代理人奪權鋪路。

港台節目《左右紅藍綠》昨日邀請
「主場新聞」老闆之一的劉細良評論
周日「預演佔中」，這已經是港台繼
前日邀請反對派議員何秀蘭之後，連
續第二日邀請反對派人士評論有關行
動。劉細良在節目中根本不是在分析
事件對社會、對學子的影響，而是大

力吹捧所謂「學生抗爭」、「學生表現可敬」，但對
於學子違法後果卻不置一辭，反映劉細良並非是在評
論事件，而是借《左右紅藍綠》的平台去鼓動更多學

子參與違法抗爭，成為激進反對派的爛頭卒，毀壞個
人前途，其心可誅。港台縱容嘉賓煽動違法行為，更
應問責。
劉細良在節目中肆意誤導公眾，將學聯的「佔領中

環」稱作「和平抗爭」。然而，有關行動並沒有向警方
申請不反對通知書，已屬於非法集會；而癱瘓中環更明
顯違反公安條例，不論出於甚麼原因，都不可能稱作和
平抗爭。劉細良對於參與的青年人大力吹捧，視作英
雄，目的是要鼓動更多青年人為激進派火中取栗。當日
參與衝擊的青年人，不少對於衝擊目的以至所負刑責都

不清不楚，結果卻成為了激進派的替死鬼，反而一眾激
進派頭頭卻逍遙法外。劉細良助紂為虐，禍害學子，有
甚麼資格在公營電台節目上大放厥辭？
劉細良是甚麼人？他是被稱為網絡版《蘋果日報》

的「主場新聞」老闆，表面是傳媒人，實際是反對派
打手。劉細良早年為港同盟及民主黨成員，曾任民主
黨創黨主席李柱銘「寫手」，之後李柱銘推薦其任職
於黎智英的《壹周刊》，以及鄭經翰旗下的《茶杯雜
誌》，與反對派「四人幫」關係密切。在他成為中央
政策組全職顧問，得以閱覽大量政府機密資料之後，
《蘋果日報》等反對派喉舌就不時收到所謂消息人士
情報，莫辨真假，對政府施政造成困擾。據稱他更以
「添馬男」作筆名，不斷攻擊政府施政，肉麻吹噓李

柱銘、陳方安生等人。所謂「添馬男」就是「添馬
艦」，意指他有很多政府猛料可爆。
近年他又創辦了網上新聞媒體「主場新聞」，近日

在與其老闆鄭經翰鬧翻後又創辦了一個網上電台，這
些其實都是為反對派搶攻輿論平台效犬馬之勞。「主
場新聞」每日所摘用的文章、報道，幾乎全部來自
《蘋果》。「主場新聞」表面裝出一副多元包容的樣
子，但一涉及政治事件，「主場蘋果化」立即表露無
遺；對於「佔領中環」的鼓吹和煽動，都與反對派和
《蘋果》如出一轍。對於這樣一個鼓吹學子犯法的反
對派打手，港台竟視為上賓，讓他可以在大氣電波散
播歪理，推學子作「佔中」炮灰，難道港台已成為了
「佔中」的宣傳喉舌？

劉細良鼓動學子「佔中」其心可誅 卓 偉

■責任編輯：鄧世聰 2014年7月4日（星期五）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官梁振
英昨日下午在禮賓府與訪港的馬其頓共和國總理尼科
拉．格魯埃夫斯基會面，就雙方共同關心的課題交換
意見。
梁振英在會面中表示，香港與馬其頓的貿易總額在

近年顯著上升，並指出香港擁有方便的營商環境和完
備的基建，是外國企業通往內地以至亞洲市場的理想
門戶。
他並鼓勵更多馬其頓企業到香港開拓業務，利用香

港與內地的密切聯繫和《內地與香港關於建立更緊密
經貿關係的安排》下的優惠措施，開拓內地市場的龐
大商機。

■梁振英（左）歡迎尼科拉．格魯埃夫斯基到訪。

特首晤馬其頓總理

林鄭批與民為敵
黃毓民萬修訂拉布

黃推車交議案威脅挑戰吳亮星
擴建3個堆填區及建造石鼓洲焚化爐撥款申請終於
列入今日立法會財委會議程，但由於「三堆一爐」之
前仍有29個項目需先作討論，預料議員審議「三堆
一爐」的機會不大，但有議員已率先展開「拉布
戰」。黃毓民昨日用兩架手推車，將1.4萬份修訂議
案提交立法會秘書處，聲言是挑戰財委會主席吳亮星
早前就議員提出修訂劃線的決定。
林鄭月娥昨晚在回應黃毓民的舉動時批評黃毓民所為，
是一種拖延、拉布的手段，「已經去到無所不用其極，
我覺得這一種（行為）是荒謬的……如果議員認為這一

種行為是與政府全面開戰，其實這種行為是與民為敵。」

林真心誠意盼議員通過惠民撥款
她指出，數以百萬計的市民將因此等荒謬行動，不

能從政府施政方面受惠，「相信這是大家、整個社會
都不樂見的。」「真的真心誠意、誠懇，希望議員盡
快能夠通過這些撥款建議。」
昨日，綠領行動、香港地球之友、長春社和綠色力

量去信財委會，稱當局推行「三堆一爐」雖有助應對
當下廢物問題，但擔心政府在垃圾出路「放軟手
腳」，拖慢源頭減廢步伐，那即使興建更多堆填區及

焚化爐亦不足以應付有增無減的垃圾。
他們又稱，政府去年公布《香港資源循環藍圖》，

但減廢工作進展令人失望，令公眾擔心政府重蹈過往
開「空頭支票」的覆轍，促請政府回應他們提出的6
項「減廢辣招」，包括要求盡快公布回收基金的詳
情，立法禁止工商廚餘、玻璃、紙張等可回收物料送
往末端處理設施等。
環境局發言人反駁指，政府已就建造有機資源回收

中心第一期，向立法會財委會申請撥款，並已列入今
日會議議程。局方將於月內向立法會環境事務委員會
提交文件，交代回收基金詳情。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛、鄭治祖）

幾經波折的「三堆一爐」方案終於排上今日

的立法會財委會議程，但由於「三堆一爐」

之前仍有29個項目需先作討論，預料今日審

議「三堆一爐」的機會不大。激進反對派立

法會議員黃毓民更發動「拉布戰」，昨日就

方案提過萬份修訂。政務司司長林鄭月娥昨

日批評，這是一種拖延、拉布的手段，「我

覺得這一種（行為）是荒謬的。」數以百萬

計的市民將因這些荒謬的行動而不能從政府

施政方面受惠，她相信這是大家、整個社會

都不樂見的。 ■林鄭批黃毓民行為荒謬，阻數以百萬市民受惠。
資料圖片

■黃毓民昨日用兩架手推車，將1.4萬份修訂議案提
交立法會秘書處。 梁祖彝攝


